



Pleno para Morena en el Tribunal de Disciplina: los cinco candidatos del oficialismo ganan en la elección judicial

Tres actuales consejeros (Celia Maya, Verónica de Gyves y Bernardo Batiz), la investigadora Indira García y el presidente del Tribunal de Conciliación federal Rufino H. León integrarán al poderoso órgano encargado de vigilar a los jueces



Otro pleno para Morena. Los cinco integrantes del Tribunal de Disciplina, [el poderoso órgano que estará encargado de vigilar a los jueces](#), son justamente los cinco nombres que el partido difundía en sus acordeones para dirigir el voto. Con el 91% de las actas del INE escrutadas, los candidatos más votados han sido tres de los actuales consejeros —Celia Maya, Verónica de Gyves y Bernardo Batiz—, la directora del Centro de Investigaciones Jurídicas de la Universidad de Colima, Indira García, y el presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje federal, Rufino H. León.

Poco a poco se van conociendo los resultados de la elección judicial del domingo. [Primero fue la Suprema Corte de Justicia de la Nación](#), que ha quedado compuesta por los nueve candidatos que Morena proponía en sus hojas de instrucciones del voto, y que va a ser presidida por el abogado mixteco Hugo Aguilar, tras ser el más votado. Este miércoles ha sido el turno del Tribunal de Disciplina, un órgano polémico que nace con esta reforma judicial.



Entre los cambios que trae esta reforma está la desaparición del Consejo de la Judicatura Federal, que se parte en dos: de él sale, por un lado, el Tribunal de Disciplina, que será la dependencia que procesará las denuncias contra los jueces y los podrá sancionar; y por otro, el Órgano de Administración Judicial (OAJ), que será el que manejará el millonario presupuesto del poder judicial federal y decidirá las adscripciones y movimientos de los jueces. Los componentes de este último no se han elegido en esta elección judicial, sino que [serán nombrados el 1 de septiembre por los nuevos ministros de la Suprema Corte](#), por el Senado y por la presidenta Claudia Sheinbaum.

En orden de votación, Celia Maya —que ya estaba en funciones en el Consejo y también iba propuesta por el Poder Ejecutivo— ha sido la candidata más votada, con casi el 8% de los votos; le sigue Verónica de Gyves —también en funciones— con el 7,6%; después también en funciones como consejero, Bernardo Batiz, que tiene actualmente 88 años, con el 7,1%. En la lista ha entrado también la académica de Colima, Indira García, que se ha hecho con el 6,4% de los apoyos, y cierra la composición, Rufino H. León con el 5,9%; ambos propuestos por el Poder Ejecutivo, igual que todos los integrantes de la nueva Suprema Corte. La participación para elegir al Tribunal de Disciplina ha sido del 12,2%.

[Pleno para Morena en el Tribunal de Disciplina: los cinco candidatos del oficialismo ganan en la elección judicial | EL PAÍS México](#)